INFORMATION

SEPTEMBRE 2004

UN SYSTÈME DE SANTÉ PUBLIQUE POUR LE 21e SIÈCLE

Le principal objectif en matière de santé publique est de maintenir la santé de tous les Canadiens le plus longtemps possible, ce qui contribue à réduire les pressions qui s'exercent sur notre système de santé.

Les gouvernements fédéral, provinciaux et territoriaux se sont engagés à travailler ensemble dans le cadre du Réseau pancanadien de santé publique qui agira en tant que mécanisme de coordination intergouvernementale en matière de santé publique. À travers ces nouvelles possibilités de collaboration, les divers gouvernements au Canada peuvent travailler à l'établissement d'objectifs reliés à la santé, ainsi qu'à l'élaboration et à la mise en oeuvre d'activités qui aident les Canadiens à atteindre ces objectifs.

Dans son budget de 2004, le gouvernement du Canada s'est engagé à accorder un financement de 665 millions de dollars pour renforcer le système de santé publique canadien.

Pourquoi cela est-il important?

La santé publique est une composante majeure de toute stratégie globale dans le secteur de la santé, puisque nous savons qu'il ne suffit pas d'avoir un excellent système de santé. Nous devons aussi aider les Canadiens à rester en santé afin de soutenir notre système de santé.

Les efforts que nous déployons en matière de santé publique ne sont pas seulement axés sur les maladies infectieuses. Ils couvrent diverses activités, depuis l'immunisation, la préparation aux situations d'urgence, la sécurité du sang, des aliments et de l'eau jusqu'à la nutrition, le développement du jeune enfant, le mode de vie sain, et la prévention et le contrôle des maladies chroniques et des blessures. L'augmentation de l'obésité et de la sédentarité au Canada accroît le risque de maladies chroniques évitables. La menace que sont les maladies coronariennes, le diabète et le cancer ira en s'accentuant, si les Canadiens ne prennent pas les mesures nécessaires pour améliorer leur santé grâce à des programmes de santé publique efficaces.

Avantages pour les Canadiens

La santé publique identifie des menaces à la santé et élabore des programmes et des initiatives pour éliminer ces menaces et aider les Canadiens à rester en santé.

Nous devons préparer le Canada à faire face aux situations d'urgence et à l'éclosion de maladies infectieuses, tout en déployant des efforts pour prévenir et contrôler les

.../2



maladies chroniques et promouvoir des modes de vie sains. Les maladies chroniques sont toujours la principale cause de décès et d'invalidité et constituent un inducteur de coûts majeur dans notre système de santé. Nos efforts visant à ralentir et à prévenir les maladies chroniques auront des effets positifs sur la viabilité de notre système de santé et amélioreront considérablement la qualité de vie de tous les Canadiens.

Progrès à ce jour

Des progrès en santé publique ont été accomplis avec la création de l'Office de la santé publique du Canada, des Centres nationaux de collaboration en santé publique et du Réseau pancanadien de santé publique – des éléments essentiels au renouvellement de la santé publique au Canada. En outre, le nouveau directeur général de la santé publique du Canada jouera un rôle prépondérant dans l'amélioration de la santé publique au Canada.

Tous ces éléments réunis permettront aux gouvernements fédéral, provinciaux et territoriaux de travailler ensemble à la mise en oeuvre de ces priorités partagées et à l'atteinte d'un objectif commun en matière de santé publique.